

Home > Economía

# Ecopetrol dice que no tiene la culpa del incremento en las tarifas de gas

La petrolera estatal respondió a la polémica por las tarifas del gas y aseguró que no tiene control sobre el precio final que pagan los hogares. Además, explicó que su función es vender el gas en el mercado mayorista y pidió evitar especulaciones.

Redacción Economía  
22 de mayo de 2025 - 05:03 p. m.

Compartir Guardar Comentar (0) Únete



Ecopetrol también advirtió sobre un aumento en los costos de transporte, lo que ha afectado el costo final del servicio.

Foto: Archivo particular

Resume e infórmame rápido

0:00 / 0:00

EE

Noticias que te mueven, análisis que te atrapa.

Inscríbete a nuestros newsletters para empezar el día informado

¡Haz clic aquí!

Te puede interesar Enlaces Patrocinados por Taboola

Obtén una maestría europea con una beca del 60%. Postula antes del 3...

VIU Universida... [Inscríbete ahora](#)

Proteja su empresa, su personal, su privacidad y sus datos

Kaspersky for Small Office

Ciberseguridad sin necesidad de...

Kaspersky for Small Office

Plan digital básico mensual

EL ESPECTADOR

por tan solo \$12.000

Suscríbete

Equivale a 8400 diarios

En un nuevo capítulo de la controversia por el alza en las tarifas del gas natural en Colombia, **Ecopetrol** publicó este jueves 22 de mayo un comunicado en el que aclara que no es responsable de los incrementos que han afectado a usuarios en los últimos meses.

### Vínculos relacionados

- [Superservicios vs. Vanti: lo que necesita saber sobre la situación del gas](#)
- [El déficit fiscal se duplicó en el primer trimestre de 2025: ¿qué está fallando?](#)
- [Más de 8.000 hogares cambiaron leña por servicio de gas natural](#)

La petrolera estatal explicó que su rol se limita a ser productora y comercializadora en el mercado primario, y que no tiene participación en los componentes de la tarifa final que llega al usuario.



Superservicios ordena a Vanti devolver a sus usuarios los cobros indebidos

21 may 2025 - 8:01 a. m.



Gas en disputa: la fractura entre Vanti y el Estado por las tarifas

21 may 2025 - 6:01 p. m.



Sup lo c sot gas Hac

“Ecopetrol, como productor, participa en la formación de precio en el mercado primario, pero no en las demás componentes de la tarifa final que se traslada al usuario”, señaló.

### El rol de **Ecopetrol** en la cadena del gas

**Ecopetrol** explicó que su papel se limita al mercado primario del gas natural, que es donde los productores —como la petrolera estatal— venden el gas por primera vez a las empresas que lo necesitan para distribuirlo, transportarlo o comercializarlo.

Así las cosas, **Ecopetrol** no vende directamente a los hogares ni fija el valor final que aparece en las facturas.

Lo que hace es ofrecer gas a grandes compradores (como distribuidores o comercializadores) bajo condiciones de libre mercado, en procesos regulados y transparentes.

Según la empresa, esos compradores son quienes deciden cuánto gas comprar, de qué fuente (nacional o importada) y bajo qué condiciones, y luego trasladan esos costos a los usuarios según los componentes de la tarifa.

“Ecopetrol, como productor, participa en la formación de precio en el mercado primario, pero no en las demás componentes de la tarifa final que se traslada al usuario”, señaló la compañía en un comunicado.

Además, destacó que ha puesto más gas a disposición del mercado local. Durante 2025, redujo su consumo interno en 13 %, liberando esa cantidad para abastecer hogares, comercios e industrias.

### ¿Qué pasa con los precios?

**Ecopetrol** presentó cifras recientes del Gestor del Mercado de Gas para mostrar la diferencia entre el gas nacional y el importado.

Según la compañía, entre octubre de 2024 y abril de 2025, los precios del gas nacional en campos como Cusiana y Cupiagua estuvieron entre US\$4,2 y US\$5,2 por millón de BTU, y en campos de La Guajira, se ubicaron entre **US\$5,5 y US\$6,9**.

En contraste, el gas importado se ha vendido desde diciembre de 2024 a precios entre **US\$15,5 y US\$18,3** por millón de BTU.

La empresa también advirtió sobre un aumento en los costos de transporte, que ha afectado el costo final del servicio, sin que haya mediado un cambio en la regulación que lo justifique.

Aunque **Ecopetrol** no menciona a ninguna empresa en particular, su pronunciamiento ocurre en medio del conflicto entre la Superintendencia de Compañías Públicas y Vanti, quienes ordenó devolver a los usuarios los cobros indebidos a más de dos millones de usuarios.

La compañía insistió en que no tiene injerencia en los precios que pagan los hogares ni en las decisiones de compra de los comercializadores, y reiteró que su compromiso es seguir ampliando la oferta y garantizar el suministro del gas natural.

📌📰🔔 ¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas? Te invitamos a verlas en El Espectador.



Por Redacción Economía

**jti** CERTIFICADO  
Certificación Journalism Trust Initiative (JTI) a la transparencia y el periodismo de confianza.

Conoce más >

Temas recomendados:

Gas natural

**Ecopetrol**

Servicios públicos

Síguenos en Google Noticias



**¿Qué opinas sobre esta noticia?**

[Suscríbete](#) o [inicia sesión](#) para comentar y ser parte de la conversación.

Sin comentarios aún. [Suscríbete e inicia la conversación](#)

**OEA Becas**

**200 becas del 60% de descuento en maestrías online con Calidad Europea**

**POSTÚLATE AQUÍ**

© Planet Formación y Universidades

**Obtén una maestría europea con una beca del 60%. Postula antes del 30 de mayo**

VIU Universidad Online | Patrocinado

[Inscríbete ahora](#)



**Proteja su empresa, su personal, su privacidad y sus datos**

Kaspersky for Small Office | Patrocinado



**Petro se fue contra el Consejo de Estado por tumbar la elección de Rafael Martínez**

"Es una violación de la Convención Americana de DD. HH.", dijo.

El Espectador

**Lo que es tendencia**





Más regiones

**1** Denuncian a comisión  
escrutadora que avaló  
elección de alcalde  
destituido en Oiba



Fútbol mundial

**2** Racing va por dos  
colombianos pensando en  
la Copa Libertadores

**3** Respuestas a editoriales  
sobre Jorge Cárdenas  
Gutiérrez y la consulta  
popular



Economía

**4** Gobierno estudia exonerar  
trámites ambientales para  
avanzar proyectos  
renovables

**EL ESPECTADOR**



[Mapa del Sitio](#)

[Suscripción Impresa](#)

[Suscripción Digital](#)

[Chatea con nosotros](#)

[Red de Portales](#) ▾

[Centro de Ayuda](#)

[Políticas de privacidad](#)

[Términos y condiciones](#)

[Responsabilidad Corporativa](#)

[Miembros de:](#)

Todos los Derechos Reservados D.R.A. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular. Línea de atención: (601) 423 2300. Dirección: calle 103 No 69B-43 Código Postal: 111121. Reproduction in whole or in part is prohibited. All rights reserved copyright ©2025. Si tienes una rectificación o aclaración sobre algún tema publicado en este medio, por favor escríbenos a: [aclaracionesyrectificaciones@elespectador.com](mailto:aclaracionesyrectificaciones@elespectador.com)

